
 
要求教育局交代何時與哈羅國際學校續簽新的服務合約  

 
背景  
 
  屯門區議會社會服務委員會（下稱「社委會」）曾於本年 5 月

11 日舉行的第八次會議上討論題述議題（見附件一）。教育局就上述

會議提交的書面回覆見附件二。然而，社委會認為局方的回應未能詳

細回答委員的疑問，故議決將此項議題提交屯門區議會跟進，並請運

輸署及香港警務處一同作出回應。  
 
跟進安排  
 
2.   請議員跟進討論題述議題。  
 
屯門區議會秘書處  
日期： 2021 年 6 月  

   屯門區議會文件 2021 年第 28 號 
                 2021 年 7 月 6 日討論  
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提交到 2021 年 5 月 11 日 

屯門區議會社會服務委員會討論 

要求教育局交代 何時與哈羅國際學校 

續簽新的服務合約 

從 2015 年開始，本人已積極改善青山灣段因哈羅國際學校引起的交通擠塞問

題。幾年之間，雖然「強制學生乘坐校巴政策」，仍未在附加到教育局和校方之間

的服務合約中，但已推進了以下關鍵措施，對控制青山公路青山灣段的交通擠塞，

發揮了一定作用! 

以下是跟進哈羅國際學校落實「強制校巴」，在 2016 年至 2020 年的進展 

2016 年 9 月  開始推行校巴轉乘計劃 

2017 年 9 月  首年強制新生乘坐校巴措施 

2019 年 12 月 國際十字路會開放車道疏導青山灣段交通 

2020 年 9 月   全校實施「強制學生乘坐校巴政策」 

教育局和哈羅國際學校之間的服務合約為期十年，應已於 2020 年 8 月底屆滿。

本人自 2019 年開始，已經就此問題不斷聯絡運輸署及教育局跟進。 

據運輸署在去年八月十七日，就本人查詢哈羅國際學校落實強制校巴一事進展

上，當時回應是：「哈羅已同意在新學年開始（即 2020年 9月），推行強制性全

校學生乘坐校巴的政策。交通顧問現時正為有關報告作最後定稿。本署預期有關報

告可於短期內完成，並會知會教育局安排，將有關乘坐校巴的要求，納入正在草擬

的合約條款。」（見附件一） 

其後，本人分別在 2020 年 7 月，10 月和 11 月，致函教育局，追查有關事態

進展。據 2020 年 7 月 27 日教育局回函，說「有關在教育局與哈羅續訂服務合約

時，加入強制學生乘坐校巴或公共交通工具的建議，我們自 2019年 8月聯同運輸

署與哈羅及其聘用的顧問不時會面及積極溝通，就其交通評估的內容作進一步商討，

包括強制學生乘坐校巴或公共交通工具的建議，及就其執行機制作積極討論及研究。」

（見附件二） 

後來，在 2020 年 10 月，本人就有關「關於服務協議進度」再去信教育局查

詢，教育局於 2020 年 11 月 11 日回應「政府與學校簽訂的服務合約於２０２０年

８月底屆滿，並正按既定機制處理相關的續訂事宜。現時辦學團體正應政府的要求，

提交進一步資料，而服務合約正按照現有條款短暫延期，屬正常安排。．．．．．．

視乎學校提交資料及本局審議進度，本局擬於數月內完成續訂服務合約」（見附件

社委會文件2021年第13號
2021年5月11日討論

附件一
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三）。 

因應教育局在 2020 年 11 月的回函，本人再度去信追問「關於服務協議進度」

進展。教育局在 2021 年 1 月 27 日這樣回應「局方現正審視哈羅所提供的相關資料

以處理其服務合約的續期申請，而其服務合約正按現有條款短暫延期．．．．．．

視乎有關進度，本局期望可於未來數月內完成續訂服務合約」（見附件四） 

一. 教育局先後於 2020 年 10 月及 2021 年 1 月均說「擬於數月內完成」和校方簽

署服務協議。請具體指明所謂「數月內」即是何月何日？ 

二.  教育局於 2020 年 11 月回函指「服務合約正按照現有條款短暫延期，屬正常安

排」。請局方引出例子，以往有哪些事例和是次情況相同？又或者，如沒有相

同例子，請提供局方在處理這類問題上的既定程序資料，以確保目前哈羅國際

學校【以臨時性質】依照已過期服務協議運作的情況，「屬正常安排」。 

最後，本人向教育局提出以下要求： 

1. 必須立即簽訂新的服務合約，並在新協議中加入「強乘校巴」條款。同時，應明

確告知本會新條款生效日期。 

2. 交代日後監管學校可切實執行全校強乘校巴條款的相關措施。

文件提交人 

朱順雅 

聯署議員： 

曾錦榮 潘智鍵 甄霈霖 甄紹南 

林明恩 江鳳儀 王德源 黃丹晴 

2021 年 4 月 26 日 





























2021年5月11日屯門區議會 

社會服務委員會 

第八次會議 

要求教育局交代何時與哈羅國際學校續簽新的服務合約 

謝謝議員的關注。就題述文件中的查詢，教育局現謹覆如下﹕ 

政府按既定機制，檢視有關的哈羅香港國際學校(學校)於合約期內的

表現，包括學校運作是否符合相關法例、服務合約及學校發展計劃的要求等，

以處理續期申請。如有需要，教育局會按個別學校的情況安排短暫延期現有

的服務合約。本局現正審視學校所提供的相關資料以處理其服務合約的續期

申請。在擬定學校的續期服務協議時，我們會因應有關的交通影響評估結果

及建議，就改善交通情況訂定適切可行的條款。視乎有關進度，本局期望可

於未來數月完成續訂服務合約。 

此外，學校透過加強校巴服務及鼓勵家長共用車輛接載學生等措施，

以配合現行的強制乘搭校巴的安排，從而減少來往學校的私家車流量。教育

局與其他政府部門會繼續與學校保持溝通，商討及跟進有關交通情況的改善

措施。 

教育局 

2021年5月 

附件二
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